

2016-01-14 - 10:19:01 - INTERNACIONAL

## América Latina tiene una oportunidad con acuerdo climático de París

Madrid, 14 Ene (Notimex).- América Latina, que aspira una economía resiliente y baja en emisiones contaminantes, tiene una gran oportunidad con el Acuerdo de París alcanzado en la Cumbre sobre Cambio Climático de Naciones Unidas (COP21), indicaron hoy expertos.

En la mesa redonda "Gobernanza climática tras la COP21 y sus implicaciones para América Latina", organizada por el Real Instituto Elcano, el académico de la Brown University, Guy Edwards, destacó que esa posibilidad se ve en cómo ayudaron a alcanzar el acuerdo.

Acompañado de la investigadora del Real Instituto Elcano, Lara Lázaro-Touza, y la representante de la Oficina Española de Cambio Climático, Ana Pintó, resaltó el papel de México, Brasil, algunos naciones de la Asociación Independiente de América Latina y el Caribe, y de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

"El acuerdo es potencial para cambiar la situación y que la región latinoamericana tenga economías sustentables, bajas en emisiones de carbono y resilientes", explicó el investigador Edwards.

Consideró que los principales cambios en la región de cara al cambio climático están en que desde hace años no se ve como problema futuro, sino que tienen presentes sus efectos, sus ciudadanos se preocupan ante el fenómeno y sus gobiernos ligan bienestar con la lucha contra los impactos climáticos.

Recordó que México, Brasil, Argentina y Venezuela son los principales emisores de la región, que representa un 10 por ciento del total de emisiones de gases de efecto invernadero, y que sus retos están en temas energéticos, transporte y otros.

Abundó que la región reporta en los últimos años un aumento de inversiones en energías limpias, algo positivo para la transición que necesitan los países, así como lo casos de marcos regulatorios que lo favorecen como México y Chile.

Edwards consideró que de cara al 2020, año en que entrará en vigor el acuerdo, los países latinoamericanos deberán "desarrollar esfuerzos adicionales para no tener que hacer más trabajo a partir de ese año, sino que pueden ganar tiempo cuando este marco ya entre en vigor".

El investigador estadounidense indicó que los países latinoamericanos se beneficiarán de resultados específicos del acuerdo, como el esquema de financiamiento a partir del año 2020 para desarrollar muchas de sus acciones en mitigación y adaptación al cambio climático.

Agregó que la cooperación internacional será otro aspecto del que se beneficiarán, y que Europa tiene una oportunidad de hacerlo en la transferencia tecnológica que necesitan los países latinoamericanos.

Sobre ello, la representante de la Oficina Española de Cambio Climático explicó los esquemas de cooperación en el marco de la Red Iberoamericana de Oficinas de Cambio Climático, que en estos años ha realizado varios talleres y acciones de colaboración.

Comentó que tras el Acuerdo de París la gobernanza climática saldrá reforzada, por lo que serán importantes los programas de cooperación, en los que España participa a través de su Agencia de Cooperación Internacional para el Desarrollo, o a través de instituciones internacionales.

NTX//CMP/SRA/